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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Barsbek (BARSB/GV/02/2015) 

vom 08.06.2015 
 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Joachim Gafert  

1. stellv. Bürgermeister 
Herr Gerd Mordhorst  

2. stellv. Bürgermeister 
Herr Otto Ruser  

Mitglieder 
Herr Sven-Christian Belling  
Frau Sabine Finck  
Frau Inken Pelny  
Herr Karl-Heinz Schadt  
Herr Joachim Stender  
Herr Rainer Untiedt  

Gäste 
7 Bürgerinnen und Bürger  
Herr Sven Howe Wehrführer der FF Barsbek 

Presse 
Herr Thomas Christansen Kieler Nachrichten 

Protokollführer/in 
Herr Sönke Körber Amtsdirektor 
 
 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:27 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Barsbek, Mühlenkamp 66, Dorfgemeinschaftshaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
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 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

11.03.2015 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Jahresrechnung 2014 BARSB/BV/055/2015 
   
 7.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 8.   Bericht der Ausschüsse  
   
 9.   Bericht der Feuerwehr  
   
 10.   Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Barsbek für die Bildung 

einer Kinderabteilung (6-10 Jahre), einer Reserveabteilung 
und einer Verwaltungsabteilung 

 

   
 11.   Beschlussfassung über den Lärmminderungsplan nach dem 

Sechsten Teil des Bundesimmisionsschutzgesetzes 
BARSB/BV/029/2012/2 

   
 12.   AktivRegion Ostseeküste; Mitgliedschaft BARSB/BV/057/2015 
   
 13.   Neues Konzept "Brücke"  
   
 14.   Beratung und Beschlussfassung über den öffentlichen-

rechtlichen Vertrag zur Gründung eines Zweckverbandes 
für die Nachnutzung der Grundschule Krokau 

BARSB/BV/058/2015 

   
 15.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Bürgermeister Gafert eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Gemeindevertrete-
rinnen und Gemeindevertreter sowie die Gäste und stellt fest, dass ordnungsgemäß und 
fristgerecht zur heutigen Sitzung eingeladen wurde. Außerdem stellt er Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- oder Dringlichkeitsanträge werden nicht vorgetragen. 
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
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Beschluss: 
Die Tagesordnungspunkte 16-18 werden in nichtöffentlicher Sitzung behandelt. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 11.03.2015 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 11.03.2015 
werden nicht vorgetragen. Die Niederschrift gilt damit als genehmigt. 
 
Herr Bürgermeister Gafert gibt die in dieser Sitzung in nicht öffentlicher Sitzung gefassten 
Beschlüsse bekannt. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Jahresrechnung 2014 

Vorlage: BARSB/BV/055/2015 
 
Die Vorsitzende des Finanzausschusses Frau Finck berichtet von der Vorprüfung der Jah-
resrechnung 2014. Beanstandungen hätten sich nicht ergeben. Sie erläutert die allen Mit-
gliedern vorliegende Beschlussvorlage zur Jahresrechnung 2014 und weist auf den Rückla-
genstand in Höhe von 350.789,60 € hin. Der Finanzausschuss hat die Beschlussfassung 
empfohlen. Fragen werden nicht gestellt. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
 
Beschluss: 
Gem. § 94 Abs. 3 GO beschließt die Gemeindevertretung die vorliegende Jahresrech-
nung 2014.  
Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von insgesamt 29.882,59 
€ werden gem. § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 
 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Bericht des Bürgermeisters 
 
Der Bürgermeister Herr Gafert berichtet von folgenden Angelegenheiten. 
- einer Spende des Häckelbüddelclubs für Krokusse aus einer Kaffeeveranstaltung 
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- die Strohfigur ist in Arbeit. Herr Gafert betont die Teilnahme an sich und nicht den Wett-
bewerbsgedanken 

- das diesjährige Dorffest findet am 04.07.2015 statt. 
- die 775 Jahr-Feier in Prasdorf findet am 24.-25.07.2015 statt. Barsbek ist 738 Jahre alt 
- der Flohmarkt findet am 23.08.2015 statt 
- Herr Gafert berichtet von Klagen einiger Bürger hinsichtlich der Güllefahrten zum Gülle-

becken. Noch habe es zwar keine Klagen der VKP gegeben, aber es wird die Geschwin-
digkeit an sich beklagt. Herr Gafert wird das Gespräch mit dem Landwirt suchen. 

- die Maßnahmen am Regenrückhaltebecken sind abgeschlossen 
- eine Erreichbarkeitsliste in Sachen Katastrophenschutz wird derzeit erstellt 
- in Sachen Sanierung von Regenwasserleitungen soll ein Arbeitskreis angeschoben wer-

den. Herr Gafert hat bereits Kontakt mit dem Schwarzdeckenunterhaltungsverband auf-
genommen, um ggfs. folgende Maßnahmen aufeinander abzustimmen. 

- am Dorfteich ist gemeinsam mit dem ZVO eine Schlammtiefenmessung durchgeführt 
worden. Im Durchschnitt ist der Teich mit etwa 50 cm verschlammt. Im nächsten Schritt 
soll eine Schlammanalyse zu Kosten von etwa 290,00 € vorgenommen werden. Auf 
Nachfrage von Frau Finck und Herrn Untiedt erklärt Herr Bürgermeister Gafert, dass er 
prüfen werde, ob es sich bei dem Teich auch um einen offiziellen Feuerlöschteich hande-
le. 

- auf Nachfrage erläutert Amtsdirektor Körber den Stand der Arbeiten in Sachen Gründung 
eines Breitbandzweckverbandes ausführlich. Herr Gafert weist darauf hin, dass es sich 
hier um Investitionen für die Zukunft insbesondere zur Aufwertung der Immobilien und 
Mitbedeutung für den Tourismus handele. Er bittet die bereits erstellte Vorlage im Vor-
wege allen Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertretern zur Verfügung zu stellen. 

 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht der Ausschüsse 
 
Herr Ruser erläutert für den Bauausschuss, dass der Bürgermeister bereits zu allen Punkten 
berichtet habe. Der übrige Teil sei bereits auf der Tagesordnung vorhanden. 
 
Herr Mordhorst ergänzt für den Kulturausschuss von einem Termin am 15.06.2015. Hierbei 
handele es sich um eine Sitzung der Helfer für das Dorffest. Er berichtet, dass etwa 
100 Helfer benötigt werden. Des Weiteren führt er aus, dass die TÜV-Abnahme des Spiel-
platzes am 15.06.2015 vorgesehen sei. Die Vorarbeiten sind abgeschlossen bzw. die Bean-
standungen seien abgearbeitet. Bürgermeister Gafert ergänzt, dass der Spielplatz jetzt auch 
eine Hausnummer habe. Die Adresse laute Op’n  Dörp 3 c. 
 
Frau Finck erläutert für den Finanzausschuss, dass sie bereits zu TOP 6 berichte habe. 
 
 
 
TO-Punkt  9: Bericht der Feuerwehr 
 
Da der Wehrführer Sven Howe zwischenzeitlich zu einem Feuerwehreinsatz abrücken muss-
te, entfällt der Bericht der Feuerwehr. 
 
 
 
TO-Punkt  10: Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Barsbek für die Bildung einer 

Kinderabteilung (6-10 Jahre), einer Reserveabteilung und einer 
Verwaltungsabteilung 
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Herr Bürgermeister Gafert erläutert kurz die allen Gemeindevertreterinnen und Gemeinde-
vertretern vorliegende Vorlage. 
Nach kurzer Erläuterung ergeht folgender Beschluss: 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Barsbek stimmt der Bildung der Abteilungen Kinderabteilung, Re-
serveabteilung und Verwaltungsabteilung in der Freiwilligen Feuerwehr Barsbek zu. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Beschlussfassung über den Lärmminderungsplan nach dem 

Sechsten Teil des Bundesimmisionsschutzgesetzes 
Vorlage: BARSB/BV/029/2012/2 

 
Herr Bürgermeister Gafert erläutert die allen Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertre-
tern vorliegende Vorlage und geht dabei auch auf die bisherigen Diskussionen ein. 
In der sich anschließenden Diskussion wird zum Teil Unmut darüber geäußert, dass es sich 
bei dieser EU-Vorgabe letztlich nur um einen formalen Akt handele. Auf Anregung von Frau 
Pelny wird kurz über den Beschlussvorschlag diskutiert. 
 
Im Anschluss verliest Herr Bürgermeister Gafert den Beschlussvorschlag und es ergeht fol-
gender Beschluss: 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt den Lärmaktionsplan in der Fassung des Entwurfs der 
Wasser- und Verkehrs-Kontor GmbH vom 31.03.2014, der nach Maßgabe der in der Anlage 
zur Verwaltungsvorlage BARSB/029/2012/2 zusammengefassten Vorschläge zu ändern ist. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 4 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  12: AktivRegion Ostseeküste; Mitgliedschaft 

Vorlage: BARSB/BV/057/2015 
 
Amtsdirektor Körber erläutert die allen Mitgliedern vorliegende Vorlage. 
Im Anschluss ergeht folgender Beschluss: 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Barsbek beschließt, die Aufgabe Mitgliedschaft in der AktivRegion e.V. als 
Teilaufgabe in der integrierten ländlichen Entwicklung gem. § 5 Abs. 1 Ziffer 14 Amtsordnung 
auf das Amt zu übertragen. 
 
Die Gemeinde stimmt der im Sachverhalt beschriebenen gefassten Beschlusslage des Am-
tes zu. 
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Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  13: Neues Konzept "Brücke" 
 
Bürgermeister Gafert erläutert die allen Mitgliedern der Gemeindevertretung vorliegende Vor-
lage. Er geht dabei auch darauf ein, dass sich die Angelegenheit in der Vergangenheit zu 
nehmend als schwierig erwiesen habe. Auf Nachfrage von Frau Finck berichtet Herr Gafert, 
dass der alte Bauantrag zurückgezogen sei. Es soll nun mehr nur ein Steg gebaut werden. 
Nach kurzer Diskussion besteht ohne Beschluss Einvernehmen darüber, dass das Thema im 
Bauausschuss weiter behandelt werden soll. 
 
 
 
TO-Punkt  14: Beratung und Beschlussfassung über den öffentlichen-rechtlichen 

Vertrag zur Gründung eines Zweckverbandes für die Nachnutzung 
der Grundschule Krokau 
Vorlage: BARSB/BV/058/2015 

 
Herr Bürgermeister Gafert erläutert die allen Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertre-
tern vorliegende Vorlage zur Gründung des Zweckverbandes für die Nachnutzung der 
Grundschule Krokau. 
Frau Finck äußert Bedenken hinsichtlich der Höhe der Wertgrenzen. Amtsdirektor Körber 
ergänzt, dass es sich hierbei durchaus um änderbare Inhalte der Satzung handele. Letztlich 
gehen es dabei auch um ein Stück Vertrauensvorschuss. 
 
Nach kurzer Diskussion ergeht folgender Beschluss: 
 
 
Beschluss: 
Die Gemeinde Barsbek stimmt dem öffentlich-rechtlichen Vertrag zur Gründung des Zweck-
verbandes für die Nachnutzung der Grundschule Krokau in der vorgelegten Fassung (4. 
Entwurf; Stand: 29.04.2015) nebst Anlagen zu. Die Verwaltung wird gebeten, diesen zur Ge-
nehmigung bei der zuständigen Kommunalaufsichtsbehörde vorzulegen. 
 
Das nach erforderlicher Ausschreibung bereits ermittelte Architekturbüro Neu aus Preetz ist 
mit den weiteren zum Bau des Feuerwehrhauses erforderlichen Schritten zu beauftragen. 
 
 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  15: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Da der Wehrführer Sven Howe zwischenzeitlich von einem Einsatz zurückgekehrt ist, berich-
tet er an dieser Stelle zu Angelegenheiten der Feuerwehr. 
Bei dem gerade eben stattgefundenen Einsatz habe es sich um einen PKW-Brand auf der 
K33 gehandelt. 
Einschließlich des heutigen Einsatzes gäbe es bereits 4 Einsätze im Jahr 2015. 
Hinsichtlich der Gründung des Zweckverbandes berichtet er von einer Einsatzübung der 
3 Wehren am letzten Freitag. Dabei sei festzustellen, dass nur 10 Feuerwehrmänner und 
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Frauen aus Barsbek anwesend gewesen seien. Daher sei die Gründung des Zweckverban-
des ein richtiger Schritt. 
Der Name der neuen Feuerwehr soll Feuerwehr Probstei Nord heißen. Hierfür habe es in 
einer Abstimmung eine deutliche Mehrheit mit 75% im zweiten Wahlgang gegeben. Die 
Alarmierung soll jetzt schon gleichzeitig für alle 3 Wehren erfolgen. 
Die Umrüstung auf Digitalfunk wird Anfang 2016 starten, zuerst die Fahrzeuge und dann die 
Handfunkausrüstung. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Joachim Gafert Sönke Körber Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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